

市長部局に対する市民の意見・要望

- 1ページ 市政全般について
市政懇談会について
人口増対策関係について
- 2ページ 除染・放射能について
消防について
農業について
ふれあいサロンのバスについて
- 3ページ 道路関係について
- 4ページ 建物・まちづくり・土地利用等について
- 5ページ 教育・文化について
- 6ページ 教育・文化について
その他

○ 平成25年度 本宮市議会「市民との意見交換会」開催概要

日程	地区	会場	出席議員	参加市民
11月21日(木)	本宮小学校区	北町コミュニティセンター(和室)	7名	24名
1月22日(水)	まゆみ小学校区	えぼか(中会議室)	7名	8名
1月22日(水)	五百川小学校区	荒井地区公民館(和室)	7名	7名
1月22日(水)	岩根小学校区	岩根地区公民館(和室)	6名	10名
3月25日(火)	糠沢小学校区	白沢公民館糠沢分館(和室)	6名	31名
3月25日(火)	和田小学校区	白沢公民館和田分館(和室)	6名	13名
3月25日(火)	白岩小学校区	白沢公民館白岩分館(和室)	6名	3名

・開催時間は午後6時30分から午後8時30分までのおおむね2時間

《市政全般について》

- ① 市政懇談会やホールボディカウンターでもなんでも岩根は最後である。市民の平等を考えて順番について、柔軟な考えでやってもらいたい。(本宮小学校区)
- ② 郡山市や福島市のように、あれもやれ、これもやれでつくっていったら(財政的に)つぶれる。小さな市は小さな市としてこれだけだと決めてやれば良いと思う。(本宮小学校区)
- ③ 例えば市を3つの中学校区で考えた時、その人達が平等に近い形で恩恵を受けられるように、施策を実施して欲しい。(岩根小学校区)
- ④ 過日本宮市が市民の歌を佐村河内氏に依頼したとあった。現在の本宮市の状況ではそんな話をしていない場合ではないと思うので、そんなことは白紙に戻して子ども達や福祉にもっと力を入れるべき。お金の無駄遣い。(糠沢小学校区・アンケート)
- ⑤ 行政も一生懸命考えているが縦割り行政のため気づかないこともある。効果が出るようにするためには、課を越えアイデアを出す横断的な施策が必要と思う。(和田小学校区・アンケート)

《市政懇談会について》

- ① 議会の意見交換会を市長部局(市政懇談会)と同時に開催することも市民側からは要望したい。(本宮小学校区・アンケート)
- ② 市政懇談会は結果だけ聞かされるのではなく、構想を練る段階で「みんなの考えはどうだい」とやって欲しい。(岩根小学校区)

《人口増対策関係について》

- ① 市の人口、このままでは減ってしまう。独身者が多く出会いの場を作って欲しい。(糠沢小学校区・アンケート)
- ② 少子化問題の中で結婚をするのが難しいという話があったが、結婚している人は多い。和田に定住する人が少ないように感じる。ドリームラインもあり環境は良い。住宅造成と福祉の充実を行うことが大事であると考えている。(和田小学校区)
- ③ 住宅団地を先に造った方が良いというのもっともな意見だと思うが、働くところをつくる方が大事であると考えている。工業団地とまでは言わないが、働こうと思える場所の計画を先に立てるべきではないか。(和田小学校区)
- ④ 働ける企業を考えて欲しい。(和田小学校区・アンケート)

《除染・放射能について》

- ① 千束に置かれた除染土について、一度反対されたにも関わらず置くのはおかしいのではないか。(まゆみ小学校区)
- ② 除染の早急実施。(岩根小学校区・アンケート)
- ③ 糠沢の除染が遅い。(糠沢小学校区・アンケート)
- ④ 3人に甲状腺異常が出たと新聞に載ったが、市としてどのような対応をするのか。市は土壤検査をしてくれないが行って欲しい。データをきちんと出して安心できるようにしてほしい。(和田小学校区)

《消防について》

- ① 消防団員もサラリーマンが多く、参集が大変である。OBの方も活躍できるようにしてはどうか。(本宮小学校区)
- ② 岩根地区には駐車場のない消防屯所がある。団員に事故のないようにしてほしい。(岩根小学校区)

《農業について》

- ① 田畑の荒れた土地はどうすれば良いか。このままでは後が大変である。(糠沢小学校区)
- ② 線量計で測って大丈夫(安全)だと言っても、何を作っても売れない。(糠沢小学校区)

《ふれあいサロンのバスについて》

- ① ふれあいサロンのバスの助成金がなくなって困っている。(糠沢小学校区)
- ② ふれあいサロンのバスが出せないのであれば市の福祉バスを年に一度くらい貸してほしい。(糠沢小学校区)
- ③ ふれあいサロンが各行政区にあるが、二年間赤い羽根募金から寄附をいただいてバスを運行していたが、今年からなくなる。PTA、地区等で使えるバスの確保をお願いしたい。(和田小学校区)
- ④ ふれあいサロンに行く方はバスの利用を望んでいる。中古で良いので購入していただきたい。市の職員で運転手一人いれば出来ると思う。(和田小学校区)
- ⑤ 五百川駅に600万円の看板を作るならバスを購入して欲しい。サロン以外にも使える。荒井のふれあいプラザは団体での利用が断られた。(和田小学校区)

《道路関係について》

- ① (本宮8区) (北町コミュニティセンターの脇) 阿武隈川堤防に5メートル道路をつくる際に、子ども達の登下校の安全をしっかりと考慮してつくって欲しい。(本宮小学校区)
- ② 県道本宮熱海線で、本宮二中や家畜市場もあり交通量が増えており、三本松交差点が大変混雑している。(岩根小学校区)
- ③ 光ヶ丘からの県道(三春街道)に歩道を造って欲しい。(糠沢小学校区)
- ④ 8月5日災害で屏風石の県道が崩れて危険である。早く直して欲しい。(糠沢小学校区)
- ⑤ 県道本宮・三春線の笹田池下に横断歩道を造って欲しい。子ども達の通学路でもあり、大変危険である。(糠沢小学校区)
- ⑥ 三春道路(6区のところ)に歩道をつけて欲しい。(糠沢小学校区・アンケート)
- ⑦ 県道・市道の整備を至急よろしくお願ひしたい。市民の安心・安全が第一なので片側通行で朝の通勤の時、事故があつてからでは遅い。(糠沢小学校区・アンケート)
- ⑧ 水害のため壊れた道路が危険。いつ頃修理できるのか。(糠沢小学校区・アンケート)
- ⑨ 大雪の時、歩道の除雪がされず通学する子ども達が気の毒だった。歩道の除雪を強く要望する。(糠沢小学校区・アンケート)
- ⑩ (白岩5区) 8月5日の豪雨災害で自宅付近の道路は車が通れなくなった。家の裏の土手が崩れて蚕小屋に水が入つた。集会所の駐車場を区長さんに頼んで借りて2、3日車を停めた。砂利の撤去、道路の補修をして欲しいと支所に頼んだが何の話もなく職員は一度も誰も来ないし、確認にも来ない。自腹で、個人で直して使用している。(白岩小学校区)
- ⑪ (白岩5区) ポンプ車が通れないくらいである。災害の時に困る。道路拡幅の話もない。(白岩小学校区)
- ⑫ (白岩5区) 合併1年前くらいにその後ろの木造橋(桑内橋)が老朽化して危ないので、市で予算がないから、どこかの工事現場で使つた橋があつてそれを架けてもらった。それ以来一切なにもやつてもらえていない。関根の橋が通れないので、子ども達はうちの畑のところを通つている。そういった現状を知つているのにも関わらず、市に言つても何もやつてくれない。市道であるにも関わらず、維持管理がなされていない。(白岩小学校区)
- ⑬ (白岩5区) 橋(柳宮橋)を渡つて農免道路とぶつかる交差点、通勤時間帯になると中学生が渡れないでいる。信号までつけられなくても、横断歩道をつけていただけないか。(白岩小学校区)

《建物・まちづくり・土地利用等について》

- ① 老人憩いの家も古くなったので立派なものに建て替えて欲しい。(本宮小学校区)
- ② 立石住宅では高齢者のみで、老朽化により大雨が降れば道路より低い土地なのですぐに床下浸水する。上にある畑からの水と泥等が滝のように流れてきてすぐ水害のようになっている状態である。大雨になった時は見に来て欲しい。(本宮小学校区・アンケート)
- ③ 本宮駅西口通路の早期開設 (まゆみ小学校区・アンケート)
- ④ 荒井地区公民館周辺が暗いので街灯の設置をお願いしたい。(五百川小学校区)
- ⑤ 住宅の確保等、人口増加を見据えた五百川駅周辺の開発をお願いしたい。(五百川小学校区)
- ⑥ 五百川駅前ロータリーが狭くて危険である。特に子ども達の送り迎えが危険であるので、早急に改善して欲しい。(五百川小学校区)
- ⑦ スマートインターを蛇ノ鼻周辺に造って欲しい。(五百川小学校区)
- ⑧ 西田町の方で郡山から白沢に入るとすごく暗い。三春街道沿い街灯を増やしてほしい。(糠沢小学校区)
- ⑨ 和田のドリームラインは立派な道路であり、工業にも住宅にも利用できる有用な土地があるが、ただの通過点になっている。(和田小学校区)
- ⑩ 復興住宅を若い人向けにして、市営住宅の近くに造るべき。ドリームラインもあり通勤にも適している。浪江の避難している方に対しても絆を大切にしたい。(和田小学校区)
- ⑪ 復興住宅について、週に1回は仮設に行っているが、避難している方は今の仮設の場所が良いという話が出ている。(和田小学校区)
- ⑫ なぜ今本宮駅開発なのか。駅などは例えば朝 15 分早く来てもらうだけで混雑は避けられる。(和田小学校区)
- ⑬ 子ども達の安心・安全、防犯のため、和田地区に防犯灯の設置箇所を増やして欲しい。(和田小学校区)
- ⑭ 本宮駅開発の必要性が見えない。(和田小学校区)
- ⑮ 本宮駅周辺開発は西口からの出入りができるように。(和田小学校区・アンケート)

《教育・文化について》

- ① 岩根小学校について、細長い校庭でそこにプールや体育館を造るのは問題だ。(岩根小学校区)
- ② 岩根小学校、岩根幼稚園の登下校時の交通事情、大変ということは分かっていると思う。事故が起きてみないと分からないのか。(岩根小学校区)
- ③ 幼稚園の園長先生も小学校の校長先生も与えられたものでやるしかない。入園式、卒業式体育館借りられるかと心配する。これは本来の姿ではない。前に農協の施設を使ったことがある。その時県道を渡るのに危険が伴うと申し上げたことがある。(岩根小学校区)
- ④ 市長の話でも住みよいまちづくり、そして、安全安心、教育文化福祉の充実、子育てに力を入れるとはよく述べられているが、具体的には何をやろうとしているのか。それが見えない。本宮二中は県内でも一番早く出来上がった。皆さんの努力もあって大変有難いとも思った。実はなぜ一番早くできたか、早く造らなければならなかった。例えば学校行事と言えば高木の体育館に行かなければならなかった。たった1時間の体育行事をするのに往復2時間プラスしなければならなかった。今日本宮一中に行ってきた。今受験シーズンで生徒も先生もびりびりしていた。そうした中で子供達に教育を充実させ、学力を向上させようとしたら1時間でももったいない。それを1時間するところに往復掛けると3時間掛かる。それを本宮二中の子供達と先生方はやってきている。荒井の体育館で運動していた。耐震対策は成されているのか。危険なところでやっていたのでは。もっと前にはそこで授業もやっていた。雨が降ったら何も聞こえない。それでも授業が終わったことにした。そう言うことで教育に力を入れているなんて言えるのだろうか。本来ならそれらに代わる施設が欲しかった。しかし、周りにはないのだからやむを得ない、認めざるを得ない。それは最大で最高の方法としてそれしかなかった。それには今までのやり方が悪かった。(岩根小学校区)
- ⑤ これからの事を考えれば、教育福祉文化体育を充実させ、住みよいまちづくりをして多くの人に定住して頂く事を考えているなら、市を三つの中学校区に分けて考えてみたらどうか。これまでも何度も言ってきた。小学校区と言いたいところだがまず三つの中学校区で考えて見て欲しい。災害起きたとき避難する場所無かったのはどこか。今度は出来たかと思う。では、文化的と言えれば医療関係が無ければ駄目、医療関係どれだけあるのだろうか。文化関係、本宮二中学区に図書館あるのだろうか。学校図書館はある、それはよそにもある。今ネットでやりとりできるという意見もあるが、それならしらさわ夢図書館も本宮中央図書館も要らないのでは。学校だけでは充実できないし、地域の住民に福祉文化的なものを考えなくてはならないと思うが無理なことだろうか。スマイルキッズパークがある屋外のものも出来た。それは併設して造った。よ所に造りたくとも施設を造る場所がない。だからここに造るしかないと言っている。仁井田、岩根、青田に施設を造る場所があれば、屋内はそちら、屋外はこちらと言った形が取れたのではな

いだろうか。「えぽか」では色んな行事をやっている。私も関心があって時々行っているが、そこには私の知っている人はいない。二中学区の人そこから疎外されて良いのか。本宮市全体を考えたら多くの人達が福祉の恩恵を受けられるよう環境を整えなければならぬ。大きく言ったら一中学区、二中学区、白沢中学区、この三つを均等とは言わないが特色ある学区にしていかなければならぬ。(岩根小学校区)

- ⑥ 岩根小学校長中心となり第1回地域教育懇談会が開催された。岩根地区を見ると、みずきが丘の子ども区と元々の岩根の子ども区で新・旧岩根みたいに分断されている。それを小学校中心として本当の一つの岩根にしたい。学校を開放して地域の人達に入って貰える岩根にしたい。例えば小学校に花壇がある。その花壇に地域の方が入って花壇の手入れ、花を植えたり何かをしてはと提案があった。今、小学校の花壇は子ども達に作業させない。放射能の影響を心配し入れていない。震災後の花壇は草だらけだったので、何で花壇を使わせないのか問うと、放射能の影響があるので父兄の皆さんにも頼めなく、それでこの様な状況と言われた。土を入れ替えるのは大変、しかし、教育の面から言ったら早めに幼・小・中の土を入れ替えて子ども達に土をさわらせてほしい。(岩根小学校区)
- ⑦ 二中のグリーンベルトのところも同じで、教育関係施設は草だらけである。市から県に要望できないか。(岩根小学校区)
- ⑧ 土おこしはPTA、花の管理は生徒がやっていた。教育面からも学校の菜園も前に戻して欲しい。幼稚園ではサツマイモを作っていたので収穫の喜びを味わって欲しい。(岩根小学校区)
- ⑨ 小学校の体育館が2月に完成し教室4つ出来るとのこと、今小学校3年生までだが今後は6年生まで対応ということだが、4つの教室で放課後児童クラブでも使用したら間に合うのか。ワークショップすると資料を貼ったり作品を置いたりする。学年に1つくらいずつワークショップ出来る教室が必要。廊下が広がっている学校もあるが、岩根小は広くない。バッテリーの鳥小屋を造ってそこに鳥を放り込む。うさぎ小屋を造ってうさぎを放り込む、生活はしていく。今の教育はこれまでの教育とは違う。よその学校を観てきて欲しい。チョークと黒板があれば出来る教育ではない。是非お願いしたい。(岩根小学校区)
- ⑩ 学校図書の実質をお願ひしたい。(糠沢小学校区・アンケート)

《その他》

- ① 会議録や議員研修の報告書など閲覧できる市民コーナーを公民館等に作って欲しい。(本宮小学校区)